

40.000 parados menos

La EPA del periodo julio-septiembre sitúa la tasa de desempleo en el 20% de la población activa, un 5% menos que en el mismo periodo del pasado año

Mejores resultados, más empleos

JOSÉ ÁNGEL REGATERO
Madrid

Casi cuarenta mil personas -39.100, en concreto- desocupadas hasta ahora encontraron trabajo durante el tercer trimestre del presente año, según los datos de la Encuesta de Población Activa (EPA) hechos públicos ayer por el Instituto Nacional de Estadística (INE). De este modo, la tasa de paro cae hasta el 20% de la población activa y acumula una caída superior al 5%, con 189.200 nuevos empleos, en los últimos doce meses de septiembre de 1996 a septiembre de 1997. Este mes, dos tercios de los hogares españoles contaban al menos con unos de sus miembros en activo.

Los resultados de la última encuesta señalan, además, que la tasa de actividad española alcanza el 50%, unos niveles no conocidos desde 1977, a pesar de que el ritmo de creación de empleo se desaceleró en el último trimestre y pasó a ser del 1,22%, frente a los porcentajes superiores al 2% que venían dándose en muestreos anteriores.

A lo positivo de estas cifras se unió el anuncio hecho ayer por el secretario de Estado de la Seguridad Social, Juan Carlos Aparicio, quien adelantó un récord de afiliaciones al sistema público durante el presente mes de noviembre.

Empleo indefinido

Los empleos con carácter indefinido se han llevado al palma entre las nuevas contrataciones. Con un crecimiento relativo cercano al 5%, 100.000 de las personas que consiguieron insertarse en el mercado laboral lo hicieron a través de esta modalidad de relación laboral.

La tasa de precariedad, sin embargo, continúa siendo elevado, ya que afecta a más de un tercio del total de la población activa española. En el periodo analiado, 72.000 de los contratos firmados fueron temporales.

Lo que no parece prosperar, a la luz de los números, es el concepto del reparto de trabajo. Entre julio y septiembre de este año se destruyeron 42.000 contratos a tiempo parcial, en tanto que los firmados a tiempo completo crecían en un número cercano a los 200.000.



SATISFECHO A Rodrigo Rato, ministro de Economía, el empleo le sigue dando buenas noticias.

España no es diferente

Las cifras de desempleo en los países de la UE oscilan en la misma medida que lo hacen en España, por lo que se debería de suponer que estos índices de disminución del paro son coyunturales al resto de Europa. Así, el desempleo en Francia disminuyó el 0,1% el pasado mes de octubre, lo que representa 4.300 parados menos que en septiembre, y el índice de desempleo se sitúa en el 12,5% de la población activa, con un total de 3.123.600 parados.

Precisamente la lucha contra el paro centró la primera jornada de la conferencia sobre el empleo en los países desarrollados que se celebra en Kobe, Japón, en la que participan el Grupo de Naciones más industrializadas (G-7) y Rusia.

La última encuesta sobre ocupación demuestra que el colectivo con menores dificultades para encontrar empleo es el de los jóvenes. De este modo, prácticamente la mitad de los nuevos ocupados -64.300 fueron personas cuyas edades oscilaban entre los 20 y los 24 años. Las personas mayores de 54 años, sin embargo, apenas tuvieron la oportunidad de acceder al mercado laboral.

Los datos hechos públicos por el INE confirman dos constantes habituales de la economía española, en general, y del mercado laboral, en particular. Las estadísticas constatan que el trabajo por cuenta ajena continúa siendo el que tira de las contrataciones en exclusiva y su tasa supera el 75% del total del trabajo. El desempleo, además, afecta de manera muy desigual a hombres y mujeres. Mientras que entre los primeros 77.600 personas encontraron trabajo, entre las segundas, casi 40.000 ingresaron de nuevo las listas de inactividad. La tasa de paro femenino, en consecuencia, representa casi el doble que la masculina.

Trabajar en servicios

Por sectores productivos, fue una vez más el de los servicios el que registró una mayor alta en las contrataciones, seguido por los sectores de la construcción y el de los servicios. Los desocupados aumentaron de manera ostensible entre los demandantes de primer empleo -31.200 nuevos parados-, mientras que en los parados que permanecen más de tres años en esa situación las variables apenas se vieron modificadas.

Por comunidades autónomas, Cataluña registró el mayor incremento de actividad al incorporar al mundo laboral a 30.400 nuevos activos. Tras este territorio, Murcia y Castilla-La-Mancha experimentaron también considerables descenso en sus cifras de paro.

Por el contrario, el desempleo se cebó con Andalucía, la comunidad más castigada ya por este mal. En concreto, fueron más de 30.000 los nuevos desempleados a pesar de que en este periodo del año se disparan sus ingresos por turismo. Con estos números, son ya más de 896.000 parados.

Los sindicatos insisten en que los "cuantiosos beneficios empresariales" se destinen a la creación de nuevos empleos

Tras difundirse los datos de la EPA, se supieron las diversas reacciones de los diferentes actores políticos del país. El secretario general de Empleo, Manuel Pimentel, calificó los datos del tercer trimestre del año como "unos magníficos resultados, ya que se consolida la creación de empleo a un ritmo superior a los 300.000 nuevos empleos cada año y se consolida también la disminución del desempleo".

Para el presidente de la patronal, Jose M^a Cuevas, los datos son halagüeños teniendo en cuenta que "el periodo no es propicio para la creación de empleo", pero siempre que la población activa siga su incremento, "la disminución del paro se muestra insuficiente".

Por su parte, el presidente regional Manuel Chaves, calificó los datos de "mala noticia", si bien se refería únicamente al aumento del desempleo registrado en Andalucía, donde se contaron 30.700 parados más en el tercer trimestre.

Desde Izquierda Unida, y a través de su secretaria de trabajo, Susana López, se dijo que los datos eran previsibles y que "el crecimiento del empleo no es proporcional al del beneficio empresarial", que es mucho mayor. La secretaria de trabajo destacó que "el empleo apenas crece en los hogares en los que todos sus integrantes están en paro", cerca de un millón.

Las reacciones de los sindicatos UGT y CC OO van en la misma línea. Mientras desde Comisiones Obreras se destacaba el aumento del paro entre las mujeres y se instaba al Gobierno a que cumpla los acuerdos del Plan General de Empleo para el 98; en UGT se consideraba insuficiente tanto el ritmo de crecimiento como el interés del ejecutivo, que "debe acometer los acuerdos de la cumbre" de Luxemburgo.

